

# **Finlandia se somete a la OTAN Avanza el cerco imperialista a Rusia**



**Estados Unidos impulsa la escalada  
militar y el prolongamiento de la guerra**

**Solamente el proletariado con su programa  
revolucionario y sus métodos de lucha  
puede vencer la ofensiva del imperialismo**

## **Elecciones en Neuquén:**

**Gane quien gane administrará los  
negocios de las petroleras extranjeras**

**Votá nulo o blanco**

**con el programa de la revolución proletaria**

**REVOLUCIÓN Y DICTADURA PROLETARIAS**



# La orientación del gran capital ante las próximas elecciones presidenciales

Las grandes corporaciones nacionales e internacionales, los terratenientes, los banqueros, los medios de comunicación, el FMI, **son los grandes electores**. Trabajan con anticipación para potenciar a los candidatos que mejor representan sus intereses, que garantizan su propiedad, mejoran su perspectiva de negocios y ganancias y respetan los acuerdos internacionales.

**La elección de Octubre designará al administrador general de los negocios de los capitalistas durante los próximos 4 años.** Aunque el poder real siga, como siempre, en sus manos, les interesa quién será ese administrador y harán todo lo necesario para que la oferta de candidatos se reduzca a aquellos que se disciplinan mejor a sus intereses. Y pondrán a su disposición decenas de millones de dólares para sus campañas (que luego recuperarán con creces) y todos los medios de comunicación. No olvidamos que independientemente de quién sea el próximo presidente, el gran capital conserva el control sobre la Justicia, la mayoría del congreso, gobiernos provinciales, y organismos del Estado.

**Hay un interés común en todos ellos pero también diferencias.** Unos promueven una brusca devaluación del peso y otros prefieren el ritmo actual; unos promueven la eliminación total de los subsidios y otros viven de los subsidios del Estado; unos dependen del mercado interno y otros básicamente de sus exportaciones; unos quieren amputar la capacidad de su Estado creyendo que por esa vía se reducirán los impuestos y otros construyen sus ganancias a costa del presupuesto del Estado; unos defienden tasas de interés bancario elevadas y otros por el contrario requieren préstamos bancarios para su actividad y quisieran que fueran subsidiados. **Estas diferencias producen fricciones y choques entre fracciones del gran capital** que se expresan en los partidos y frentes, y también en su interior. Contribuyen a la confusión política porque unos se presentan como adoradores del libre mercado, de la apertura indiscriminada de la economía, hablan de la libertad y la república y son patrocinados por los monopolios nacionales e internacionales. Otros que se presentan como defensores del mercado interno y de la economía nacional no tienen reparos en apoyar el programa del FMI y sus ajustes. Todos ellos no pueden proponer cómo terminar con la pobreza, con los bajos salarios, con la precarización laboral, cómo desarrollar las fuerzas productivas, cómo defender los recursos del país, todos son responsables del desastre que vivimos. Todos esos sectores y fracciones se han intercambiado en la dirección del Estado. Defienden la supervivencia del capitalismo agotado y en descomposición.

En estos últimos días los grandes capitales han avanzado

en sus definiciones sobre las principales candidaturas. **Han ordenado la baja de Macri**, que fue presentado como un renunciamiento honorable sin que nadie haya aparecido lamentando esta “decisión”. Está fresco aun su paso por el Gobierno, tiene alto índice de rechazo en la población y no lo creen capaz de seguir adelante con el ajuste sin una fuerte resistencia de las masas que impedirán su gobernabilidad. Lo mismo puede suceder con su preferida Patricia Bullrich, que nunca ha estado al frente de un ejecutivo.

Fue muy ilustrativo el desplante de toda la banca a la ofensiva de los economistas de Juntos por el Cambio anunciando el “estallido de la bomba de la deuda en pesos”, que los bancos no debían renovar, porque si ellos son gobierno la reestructurarán, etc. Los bancos hicieron oídos sordos y refinanciaron masivamente la deuda. Un rechazo a renovar la deuda hubiera generado un gran caos financiero difícil de manejar durante los próximos meses. No se volvió a hablar del tema. Sintieron fuertemente el desaire de la banca. Ante el anuncio de Macri las acciones en la Bolsa subieron.

Larreta y su alianza con sectores del radicalismo será una alternativa posible si logra resolver la disputa interna con Bullrich a su favor.

Y consideran que **Milei** no está en condiciones de gobernar, que no cuenta siquiera con una cantidad de cuadros que puedan ocupar cargos importantes del Estado. No tiene a nadie a su alrededor. Pero las encuestas lo muestran llegando a disputar la segunda vuelta, como preferencia de votantes para expresar el descontento con los partidos y políticos conocidos. Las encuestas no son confiables pero empezaron a preocupar a los grandes capitalistas. El establishment lo alentó, lo financió, lo colocó en todos los medios y lo paseó por varios países para colocar temas de su interés en debate, para presionar a los partidos más hacia la derecha. Sus banderas de “prender fuego el Banco Central, dolarizar la economía”, etc. conviene a los que hoy están haciendo ajuste o los que quieren hacer uno más profundo. Pero ahora lo ven con preocupación. ¿qué pasaría si gana? Un banquero internacional alerta que podría haber una inflación del 4500% si quisiera aplicar sus ideas delirantes. Milei muestra la tendencia a la derechización de la burguesía en todo el mundo, no es un fenómeno local.

En ese cuadro **Massa** se había potenciado como un candidato a tener en cuenta, por sus relaciones con la Embajada, con grandes empresarios, su disposición a avanzar con la entrega de los recursos, y sobre todo por su disposición a avanzar con el ajuste, a cumplir con el programa del FMI, sin importarle las consecuencias sobre las condiciones de vida de las masas, sin importarle la reacción contra las me-

didadas. La inflación galopante le arruinó buena parte de su capital político, pero sigue en carrera y con posibilidades. Para ellos Alberto Fernández ya está gastado y no podría soportar otro período en la presidencia, fundamentalmente por la pérdida de ilusiones en las masas, no porque no haya sido obediente con las necesidades de los grandes capitalistas.

Esos sectores poderosos operan también para que Cristina Kirchner cumpla su promesa de no ser candidata y reducir lo más que puedan la influencia de su sector en la determinación de las candidaturas. Desprecian su papel en este momento, por más evidente que sea su apoyo a la llegada de Massa al gabinete y el respaldo a sus políticas.

El argumento de la proscripción intenta ocultar la impotencia para revertir el rumbo de ajuste del Gobierno que encabeza. Los tibios comunicados lanzados fueron papel mojado con el objetivo de preservarla de la responsabilidad del desastre económico de su Gobierno.

El gran capital opera sobre los partidos, los candidatos, los frentes, para imponer sus políticas y quiénes pueden ser sus mejores representantes, ponen sus huevos en todas las canastas.

Entre todos ellos no se debe elegir cuál es “el menos malo”, o “el mal menor”, o castigar a uno votando a otro. No hay cómo “derrotar a la derecha” votando a quienes aplican los planes del FMI empobreciendo y precarizando a la mayoría, como si estas no fueran políticas “de derecha”. Toda la politiquería patronal debe ser tirada a la basura. Los trabajadores deben independizarse políticamente rechazando toda idea de que el capitalismo se puede reformar, que es posible mejorar las condiciones de vida y de trabajo sin terminar con él. La única alternativa para los trabajadores es su propia salida política: luchar por la revolución social, por el socialismo, terminar con la dictadura del capital, con su Estado, fortalecer el partido revolucionario que expresa esta estrategia.

## ¿Las Fuerzas Armadas custodiando Vaca Muerta?

El ministro de Defensa Taiana inició el 22 de marzo un proceso de debates públicos para elaborar un Plan de Defensa Nacional. En su intervención, el jefe del Estado Mayor Conjunto estableció como hipótesis de conflicto áreas estratégicas como Vaca Muerta o los yacimientos de litio.

Es “una medida que brinda transparencia y participación de la sociedad en temas de defensa, lo que permite un conocimiento de la defensa para que tanto la sociedad como su sistema político, vean la importancia de este tema estratégico”. Dicho así pareciera una medida democrática.

Juan Martín Paleo, jefe del Estado Mayor Conjunto de las FF.AA., anticipó que se acaban de diseñar “ocho planes de campaña” que proponen el desplazamiento de tropas y equipamiento hacia zonas de “valor estratégico” para la matriz económica dominante.

“Hemos desarrollado un planeamiento que dispone de ocho planes de campaña. Este año vamos a poner en práctica tres: uno en **la zona del Comahue, donde se encuentra Vaca Muerta**; otro en la zona de Buenos Aires, fundamentalmente la zona de **Bahía Blanca y ese complejo nodal de comunicaciones**; y otro en el **Atlántico**. Vamos a poner en práctica nuestra capacidad de **desplazar medios militares para disuadir y, en el caso necesario, defender nuestros objetivos de valor estratégico**”, sostuvo Paleo.

El eje de la política de defensa **dejan de ser las fronteras** para centrarse en las zonas económicamente estratégicas y los flujos de la economía. “Las fronteras ‘clásicas’ adoptadas por la estrategia militar, basadas en la geografía y los límites entre naciones, deben cambiar a un ‘concepto ampliado’ que sume infraestructura y cadenas de suministro... Una central nuclear o hidroeléctrica, que es la vía por la que ingresa la energía a nuestro país, es una frontera. Un yacimiento de litio o Vaca Muerta, ¿no es una frontera

a través de la cual ingresan al país las divisas que necesita para desarrollarse?”.

El enemigo para esta “nueva” concepción de estrategia militar podría ser una movilización en defensa del agua o del medio ambiente, rechazando los métodos de explotación de un yacimiento mineral, como han ocurrido en Mendoza, Catamarca o Chubut. O las comunidades mapuche que, han apelado a medidas de acción directa para reclamar por sus derechos en Vaca Muerta. No parece que esté destinado a defender nuestros recursos frente a las declaraciones de Laura Richardson la Jefa del Comando Sur de EEUU.

“También, y nuevamente, es lícito preguntarse dónde pone las fronteras nuestro Estado... ¿en la General Paz? ¿en las arterias que rodean a una villa? ¿En las estaciones conurbanas de ferrocarril? ¿En el perímetro de las instalaciones de Panamerican Energy o de Vista Oil & Gas cerca de Añelo, Neuquén?”

En su afán de intervención interna, la gestión de Macri eliminó la condición de ‘agresión externa de otros Estados’ como justificación a la intervención militar y habilitó la posibilidad de que las Fuerzas Armadas custodien “objetivos estratégicos” como centrales nucleares o recursos naturales, aquello que en estos días Paleo estableció como objetivos del Plan Estratégico. (Citas tomadas del informe de Canal Abierto)

El enemigo de la Nación es el imperialismo que nos oprime y somete y se considera dueño de nuestros recursos. Cualquier discusión estratégica tiene que partir de este concepto central. De lo contrario las FF.AA. terminarán custodiando los intereses de las multinacionales contra el país. Ya conocemos cómo terminan estas historias.

# El asesinato del chofer de la 620 Daniel Barrientos en La Matanza y la respuesta inmediata y contundente de sus compañeros

Dejó al desnudo toda la incapacidad de los gobiernos nacional y provincial y de las patronales para garantizar las condiciones de trabajo de los choferes, expuestos permanentemente a toda clase de situaciones de violencia. También dejó al desnudo la complicidad de la burocracia por no defender las condiciones de trabajo.

Son los trabajadores los que nuevamente toman en sus manos la respuesta, apelando a los métodos de acción directa, a la huelga, la movilización, el piquete, la coordinación con otras líneas de transporte, para repudiar el asesinato de su compañero en la madrugada del lunes 3 de Abril, en el recorrido de su línea, para repudiar la falta de respuesta a sus reclamos, la inacción de la policía o su complicidad con el crimen. Cansados de tantas promesas, de tanto verso, de tanta traición. Cuando cantaban “que se vayan todos” estaban mostrando el agotamiento de una situación que pasó todos los límites.

Impusieron una gran huelga durante casi todo el día cortando las arterias más importantes que conectan la zona Oeste con la Capital y la circulación por la Gral. Paz. La dirección burocrática de UTA no se asomó al corte, no generalizó la medida de lucha ante una situación que afecta al gremio por igual.

Las cámaras en los colectivos y el sistema de monitoreo, como la colocación de cabinas para proteger a los choferes son medidas de protección, que ya se habían resuelto, que ayudan pero no resuelven el problema. Los pasajeros de los colectivos seguirán expuestos. ¿Cómo es posible que se haya resuelto hace años colocar estos sistemas de protección y no se haya hecho nada? Peor, el gobierno informa que ha entregado dinero para instalarlos y las empresas lo usaron con otros fines. Es un atentado contra los trabajadores.

La paliza que se llevó el ministro de seguridad Berni no fue la actuación de “infiltrados”, ni una “trampa de la derecha”, o parte de la interna de los colectiveros o cualquier otra historia conspirativa. Fue la furia de los trabajadores contra el continuo incumplimiento de las promesas y la infiltración de provocadores en sus luchas, reprimiendo, alardeando del helicóptero. Siempre duro contra los más débiles e incapaz de enfrentar alguna vez a un poderoso. Fueron los trabajadores los que se fueron sobre él apenas divisaron su presencia.

Tanto el gobierno provincial como el nacional hicieron correr el rumor que el asesinato no habría sido un hecho de inseguridad “común” y que las protestas fueron impulsadas por la oposición. Sin embargo los hechos de violencia en el recorrido de los colectivos son parte del día a día, un riesgo sistemático que corren los trabajadores del transporte. El malestar en el sector viene expresándose en el último tiempo, con un importante proceso de organiza-



ción, con avances y retrocesos. Los conflictos por descuentos salariales se repiten año tras año.

Tampoco hay nada de raro en que los choferes se hayan enfrentado al Ministro Berni, famoso por provocar a los trabajadores que salen a protestar. Recordemos que tanto Berni como Aníbal Fernández jugaron un papel nefasto en el conflicto del 2015 con los choferes de la línea 60 montando todo tipo de operaciones.

Por si hacía falta demostrar más miseria política, ordenaron detener a los trabajadores, a los choferes que golpearon a Berni, con toda la prepotencia como si fueran a detener a delincuentes. Vuelven a demostrar con claridad para quién trabaja la justicia y la policía. La respuesta de sus compañeros fue parar hasta que los liberaran. ¡Así se combaten las bravuconadas de los provocadores!

¿Cuál es la respuesta frente a la creciente marginalización y criminalidad? ¿más gendarmería? ¿Más policía? Si todos sabemos que las bandas son protegidas por la policía y la justicia. Rechazamos los operativos montados por la Gendarmería en las calles deteniendo colectivos y cacheando a los pasajeros, que recuerda a la dictadura militar.

La respuesta de la clase obrera para terminar con la criminalidad en los barrios es la industrialización, es la creación de millones de puestos de trabajo genuino, es terminar con la pobreza y la precariedad. Esa es la respuesta de raíz a un problema estructural, cada vez más grave.

Por otra parte el combate al narcotráfico no se libra en los barrios y en las villas. El narcotráfico se lo combate en el corazón de la City porteña, en los bancos, financieras, en las cuevas. Se lo combate enfrentando a las jerarquías de la Justicia y las fuerzas de seguridad asociadas a un negocio multimillonario. Los gobiernos son cómplices. No quieren terminar con ese negocio extraordinario que derrama fortunas sobre el aparato estatal. Por eso protegen el secreto bancario, cambiario, bursátil. Ningún gobierno burgués podrá hacerlo, su sistema está totalmente descompuesto.

La clase obrera, el conjunto de los trabajadores, debe-

mos tomar en nuestras manos la defensa de nuestros intereses, de nuestras condiciones de vida, de nuestra seguridad, amenazadas por la putrefacción capitalista.

Desde el POR dejamos bien en claro que la violencia entre los explotados, los asaltos y la llamada inseguridad son expresiones de la barbarie capitalista, del deterioro

general de las condiciones de vida de los trabajadores. La solución de fondo pasa por terminar con este sistema, enfrentar el ajuste en las calles y mejorar las condiciones de vida de las masas en general. Por eso reivindicamos la organización de los trabajadores de las líneas de colectivos y los métodos de lucha para imponer sus reclamos.

## Comunicado de la Comisión Directiva de ATEN Capital

La comisión Directiva de Aten Capital saluda fraternalmente a todos los trabajadores choferes que han padecido la pérdida de un trabajador en un nuevo caso de crimen laboral. Daniel Barrientos, chofer de la línea 620, perdió su vida a los 65 años porque la empresa no lo cuidó.

Sostenemos que los trabajadores no tienen garantías de seguridad en sus lugares de trabajo y responsabilizamos, ante este nuevo crimen laboral, a los empresarios, a los gobiernos municipales, provinciales y el gobierno nacional. Todos ellos con las complicidades de las burocracias sindicales dejan pasar el ajuste y también los ataques a las condiciones laborales que ponen en riesgo nuestras vidas para garantizar las ganancias de los empresarios.

El aumento de la pobreza y el hambre son la causa de la "inseguridad" millones de jóvenes no tienen trabajo ni perspectiva de vida, en un contexto donde la delincuencia convive con la policía y los gobiernos locales, todos son cómplices.

Hay una rebelión de los trabajadores de la UTA y la comunidad que repudian al gobierno por estas graves situaciones que están aconteciendo diariamente. Los cortes de calles y rutas plantean claramente que el gobierno junto con los empresarios amigos son los responsables. La presencia de Berni, ha sido una provocación ya que no trae ninguna solución a las problemáticas y encima la policía reprimió el reclamo. La bronca popular por todas las penurias que vivimos se empieza a sentir y no debemos permitir que el eje sea el "golpe a Berni".

El eje es que mataron a un chofer porque con el ajuste no les garantizan a los trabajadores las cabinas que piden hace años.

El eje es que los choferes están hartos de no ser escuchados y de no contar con las respuestas a sus pedidos.

Desde nuestra directiva exigimos a la CTA y a la CGT la convocatoria a un paro nacional para repudiar este asesinato laboral y para que de una vez por todas los choferes logren medidas de seguridad tendientes a que no se repita un nuevo asesinato.

## Sobre la inseguridad

La inseguridad es consecuencia de la extrema marginalidad social de la enorme mayoría de la población. Enorme porcentaje de desocupados, changarines, precarizados, ocupados en blanco que no cubren el costo de la canasta familiar y muchos de ellos deben recurrir a comedores comunitarios para poder comer.

Todos sufrimos la inseguridad social de este sistema putrefacto, que en su descomposición nos condena a la barbarie. Estamos viviendo la barbarie capitalista en todo el mundo. Y quienes, supuestamente, deberían garantizarnos seguridad en muchos casos son responsables de la delincuencia. Por supuesto los trabajadores tienen todo el derecho a reclamar seguridad en su puesto de trabajo. Lo matan estando trabajando, cumpliendo su jornada laboral. Toda nuestra solidaridad.

Para comprender el problema de la seguridad social debemos analizarlo dentro del contexto social que vivimos ¿Siempre fue así? No. Cuando había ocupación, cuando el 90% de los trabajadores tenían sus puestos de trabajo, con un salario que cubrían sus necesidades familiares básicas, la inseguridad era marginal, una excepción, casos aislados.

¿Cómo reconquistamos nuestra seguridad social? Choferes, pasajeros, vecinos, chicos que vuelvan a jugar libremente en las calles y se sepan protegidos por todos

los adultos, que sus propios padres puedan confiar porque conforman la misma comunidad. Ya vivimos esta situación social en los '70.

Transformar nuestras propias experiencias históricas en conciencia política y organizarnos para hacerlo realidad. Necesitamos crear millones de puestos de trabajo en todo el país. Con salarios que cubran el costo de la canasta familiar. Que se construyan viviendas hasta que ninguno quede sin su casa propia.

No es una utopía, simplemente es la defensa de los intereses de la Nación y de toda la sociedad. Reabrir los talleres ferroviarios (Tafí viejo), volver a construir vías, locomotoras, vagones de carga y de pasajeros, se crearían, de conjunto, millones de puestos de trabajo ya que moverían siderúrgicas, pueblos enteros que fueron abandonados y que nuevamente se integrarían a la sociedad a través del ferrocarril. Podríamos decir lo mismo con los astilleros reconstruyendo nuestra flota mercante como supimos tenerlo. Producir barcasas y buques mercantes que trasladen nuestros productos por todo el mundo, como tuvimos.

Necesitamos organizarnos como clase, tomar en nuestras manos los intereses de la Nación y del conjunto de la sociedad. Quienes gobiernan y gobernaron no lo harán, defienden otros intereses.

# El Congreso Nacional aprobó el acuerdo con el FMI y luego rechazó las medidas que se orientaban a la investigación del fraude

La famosa “grieta” se cerró por una semana. Fue cuando hubo que votar la aprobación de la negociación de Argentina con el FMI. Hace un año se unieron los bloques mayoritarios para aprobar el miserable acuerdo antinacional con el FMI.

**Decir que la deuda fraudulenta la contrajo Macri es una parte de la verdad.** El gobierno de Fernández-Kirchner reconoció esa deuda realizando los pagos previstos e incluyendo las partidas en los presupuestos. El Congreso coronó este fraude votando el acuerdo de pago. Y la Justicia no intervino pese a las denuncias sobre los vicios constitucionales sobre su contratación. Todos unidos contra el interés nacional.

El proyecto ya había tenido media sanción en la Cámara de Diputados el 11 de marzo de 2022 con 202 votos positivos. Los 111 votos de la alianza Juntos por el Cambio -sobre 116- fueron el mayor respaldo. El Frente de Todos contó 75 votos a favor, 28 diputados lo rechazaron y 13 se abstuvieron (aunque muchos de ellos aclararon que si peligraba la votación hubieran votado a favor). Con la aprobación en el Senado de la Nación el 17 de marzo del año pasado se reconoció plenamente la deuda fraudulenta contraída por Macri.

Recordemos también que para contraer semejante deuda en 2018 Macri no convocó al Congreso para su aprobación.

Era el mayor préstamo del FMI en su historia otorgado por presión de Trump para que Macri tuviera posibilidades de ganar las elecciones de 2019.

Los legisladores del FDT en disidencia presentaron un documento titulado “La Vuelta al FMI: ¿Cómo llegamos hasta aquí?”. Decían que no corresponde “aplicar un plan de ajuste en las actuales circunstancias del país”, que los acuerdos con el FMI “no son apropiados para promover el crecimiento ni tampoco para controlar la inflación” y preguntaron “quién va a pagar esta deuda contraída de manera tan irregular cuando, además, buena parte de la misma fue fugada del país”.

Las consecuencias del acuerdo están a la vista. Y todos esos legisladores permanecen dentro del FDT y abogan por mantener su unidad para las próximas elecciones. ¿qué valor tienen las palabras para todos ellos?

El Acuerdo con el FMI siguió las exigencias de las cámaras empresarias más poderosas contra la voluntad de la mayoría de la población, que se expresó en multitudinarias manifestaciones, cortes y ollas populares en todo el país. Pese al repudio popular, la CGT se cuidó muy bien de no lanzar alguna medida de lucha que creara fricciones con el gobierno y los grandes capitalistas, había que dejar que el acuerdo entreguista pase.

Con algo de vergüenza los legisladores que se oponían al acuerdo sostuvieron durante varias semanas una campaña por la “investigación de la deuda”, de la “fuga de divisas”, “que la paguen los que se beneficiaron”, “los que se la llevaron afuera”, etc. Esta campaña se terminó cuando el Congreso rechazó la iniciativa de que se levantara el secreto impositivo, bursátil, financiero, bancario, para poder investigar. Agacharon la cabeza y se callaron para no abrir más la boca con promesas que son incapaces de cumplir.

Toda la política del gobierno de Fernández se estructuró alrededor del objetivo de reconocer y renegociar la deuda externa, aceptando el programa económico del FMI. Lo alertamos desde antes que asumiera. Ni siquiera sus tímidos objetivos de conseguir alguna quita de la deuda del FMI, que se estiraran los plazos de pago o que eliminara la tasa de interés extraordinaria, fueron conseguidos.

El Acuerdo con el FMI exige seguir bajando el déficit fiscal este año, más ajuste, a pesar de las enormes dificultades creadas por la sequía, los aumentos de los precios debido a la guerra, etc. Exige acelerar la quita de subsidios en las tarifas y reducir los programas de “asistencia social”, que la tasa de interés siga subiendo y que se siga devaluando el peso de acuerdo con la inflación.

En este punto se concentra la política antinacional, entreguista de este Gobierno, con el seguimiento del Congreso, la Justicia, la burocracia sindical, los medios de comunicación y los partidos defensores del orden capitalista. No hay cómo conciliar esta política con el interés de la mayoría oprimida.

Se debe desconocer la deuda externa y todos los planes del FMI. Esta es una tarea nacional de primer orden que sólo puede ser conquistada por la lucha de la clase obrera, con sus propios métodos, con su propia política, acaudiendo a la mayoría oprimida.



---

# Condena a un espía, infiltrado en la Agencia Walsh

Fue acusado de espionaje político y de obtener información para brindarla a la Federal. Era integrante del denominado Cuerpo de Investigaciones de la Policía Federal.

El agente de la Policía Federal, Américo Balbuena, se infiltró como periodista en la agencia de noticias “Rodolfo Walsh” por diez años, desde 2002 hasta 2013. Fue condenado a dos años de prisión en suspenso e inhabilitación especial por el doble de tiempo. Sus exjefes de la Policía Federal, Alejandro Sánchez y Adolfo Ustares, también fueron condenados a dos años de prisión en suspenso e inhabilitación especial por el doble de tiempo.

Este hecho prueba nuevamente la existencia de trabajos de inteligencia sobre organizaciones sociales y políticas. **Es el Estado que considera como sus enemigos a quienes se organizan para defender los intereses populares.**

El escándalo de los servicios de inteligencia de los últimos años que espían a funcionarios del propio gobierno, a sus familiares y hasta los familiares del submarino hundido, como antes fue el “proyecto X”, como mantener activos a los espías que provenían de la dictadura hasta hace pocos años, muestra que **esta cloaca no será desarticulada por ningún gobierno burgués.** Y muestra hasta dónde llega la descomposición del Estado burgués, su corrupción. A lo sumo los dan de baja de algún organismo para que pasen a funcionar en otros. O privatizan sus servicios, pero nunca dejan de actuar.

“El abogado Auferi destacó que en varias causas penales contra luchadores sociales aparecieron notas de Balbuena, y en particular recordó que cuando el fallecido militante



Oscar Kuperman fue procesado apareció un volante que su agrupación no había podido imprimir en forma masiva, pero cuyas copias había entregado en manos de periodistas ‘de confianza’”. (Página 12)

La lucha por la plena vigencia de las libertades democráticas exige el desmantelamiento de todos los organismos de inteligencia de las fuerzas represivas, militares o policiales y castigo para los responsables de actos de espionaje contra las organizaciones sindicales, políticas y sociales. Se deben difundir las fotos y los nombres de todos los integrantes. Y la apertura de los archivos de todos esos organismos. Es un crimen de extrema gravedad. Esta leve condena para Balbuena y sus superiores es una excepción. Ya está demostrado que la Justicia burguesa dilata las investigaciones o las cierra para que todas estas prácticas queden impunes, caratulándolas como acciones de “cuentapropistas”.

Solo tribunales populares, basados en la organización y movilización popular podrán investigar hasta las últimas consecuencias estos crímenes.

---

## Las Malvinas son parte de la causa nacional Argentina y Latinoamericana

Inglaterra se apoderó de las Islas en 1833. Son el símbolo del colonialismo. Los innumerables reclamos internacionales en todos los organismos, las votaciones llamando a la negociación, los respaldos diplomáticos de la mayoría de las naciones, muestran que no hay caminos diplomáticos para recuperar nuestras Islas. Que no mientan más los que dicen que por esa vía recuperaremos la soberanía. Esa es la vía de la derrota.

La ocupación militar de Malvinas en 1982 terminó en derrota y frustración porque la burguesía es incapaz de enfrentarse al amo imperialista consecuentemente. Por eso las cúpulas militares traicionaron y se rindieron vergonzosamente pese a la voluntad popular de enfrentar al opresor en todos los terrenos. Los Astiz, valientes para infiltrar y secuestrar militantes, se rindieron ante el invasor sin disparar un solo tiro.

Las Islas Malvinas son una base militar de la OTAN. Ellos son los enemigos de la Nación, son los enemigos de toda Latinoamérica. Deben ser expulsados de nuestro Continente. Son la amenaza real de una guerra que extienden al mundo entero y puede dar lugar a la III Guerra mundial.

El imperialismo endeudó al país fraudulentamente e impuso condiciones coloniales de sometimiento para asegurarse su pago. Las multinacionales se apoderaron de sectores estratégicos de la economía, saquean los recursos, son amos y señores de los ríos y lagos, de los puertos. La lucha por terminar con la dominación imperialista debe incluir todos los problemas nacionales e integrarlos en perspectiva continental. Expulsar al imperialismo es una reivindicación de todos los oprimidos pero que sólo la clase obrera puede y debe dirigir políticamente a la victoria.

---

# Elecciones en Neuquén: NO es posible expropiar a los capitalistas votando

Lo que domina la escena política neuquina es la disputa entre los dos candidatos del MPN, aunque Figueroa vaya por fuera. El despliegue de propaganda del candidato Koopman, posiblemente el próximo gobernador, es obscuro frente a la situación económica de los trabajadores.

Está tan polarizada la campaña que muchos sectores del peronismo se han alineado con Figueroa, incluso dirigentes de la burocracia sindical docente. La crisis de los partidos de la burguesía es tan fuerte que la elección se reduce a un juego de colectoras. Las encuestas dan ganador a uno y a otro dependiendo quién la paga y la lista Azul de Sapag ha desplegado todo el clientelismo posible para asegurarse la gobernación.

Esta campaña está totalmente vaciada de contenido con carteles con enormes caras y consignas que se asemejan a pastores evangelistas, como: “votá por Neuquén”, “sumá más para Neuquén”, “neuquinizate” y de ese estilo. Detrás de esta campaña vacía se está jugando quién se queda con la administración del negocio petrolero que no deja de crecer, en una provincia con un 40% de pobreza.

En este marco, el FITU hace su campaña con matices de acuerdo al candidato y al partido que representa, pero con un denominador común que es no chocar con la institucionalidad burguesa. Su consigna principal es: “No los votes más, fuera los políticos capitalistas”. En todas las entrevistas realizan un papel de denuncia sobre las condiciones actuales de los trabajadores y el rol del MPN, pero no dicen cómo se lograría lo que proponen. Incluso frente a la pregunta de los periodistas de si es posible la expropiación sin pago del petróleo o de reindustrializar, o construir 100 mil viviendas en la provincia dicen que sí,

que luchan por un gobierno de trabajadores y que los tienen que votar para que los trabajadores gobiernen. Como partido venimos señalando esta adaptación al régimen burgués electoral con el afán de conseguir más votos.

Los problemas fundamentales de la provincia como el acceso a la vivienda y al trabajo se tienen que atacar planteando la expropiación sin pago de la industria petrolera, pero esa expropiación no se logrará votando. Es una acción que toca la propiedad privada de los capitales nacionales e imperialistas y que será una revolución social la que lleve adelante este proceso. En primer lugar, los organismos de la democracia burguesa como la Legislatura y el Concejo Deliberante no votarán esas leyes, y, además, la reacción de la burguesía a una medida de ese tipo no será pacífica. Desde los partidos electoralistas nos responderán que estamos todos de acuerdo con esto y que todos luchamos por la revolución. Sin embargo, el momento clave para plantear los problemas de fondo es en el marco de las elecciones burguesas.

El programa de la revolución social no puede ser un discurso reservado para el Primero de Mayo o para la intimidad de las reuniones de militantes, por lo menos en las organizaciones que se reivindican trotskistas. La situación del mundo demuestra el gran fracaso del capitalismo y su dictadura disfrazada de democracia. Las masas no muestran entusiasmo en las elecciones porque saben que sus problemas no se solucionan allí, están hartos de las campañas electorales. Por ello, es el momento para plantear la necesidad de la revolución social y que todos nuestros reclamos serán impuestos por la vía de la acción directa de masas.

**El POR interviene en la campaña electoral denunciando que la democracia burguesa esconde la dictadura del capital, de las petroleras y terratenientes. Y llama a votar nulo o blanco con el programa de la revolución social**

---

## Crónica de una pobreza anunciada

El problema de la pobreza en Argentina va in crescendo según pasan las décadas, sin pistas concretas que alienten su retroceso en forma abrupta. En la década menemista luego de la hiperinflación de 1989 los índices de pobreza oscilaron en el 22%. Luego de la crisis 2001, durante el mandato presidencial de Duhalde los datos señalaban el 66%. Con la llegada de los Kirchner al poder, se mejoraron los índices al 30% de pobreza (manipulación del INDEC mediante), durante los 12 años de gobierno. Con el macrismo en el ejecutivo nacional, se verificó un nuevo

repunte de la pobreza que hacia el final del periodo llegó al 36%.

Llegando a la actualidad con los Fernández en el poder, durante los años 2020 y 2021 (recordemos las restricciones a la circulación) de pandemia las variables tocaron el 43% de pobreza y el 11% de indigencia respectivamente. Si estos datos parecen aberrantes (y justificados desde el oficialismo por el COVID-19), veamos los actuales tomados en el último semestre 2022: aproximadamente 18

millones de personas no cubren sus necesidades básicas, lo que corresponde al 39,2% del total de habitantes del país, corroborado por el INDEC. Asimismo, la indigencia llegó al 8,1%, lo que representa que 3.700.000 habitantes se encuentran en la indigencia.

En la Patagonia la pobreza llega al 34,7% de la población e indigencia en 5,3%. Sin embargo, en el conglomerado Neuquén-Plottier, la cifra llegó al 38,4%, representando **un total de 121.534 personas**. Por su parte, 13.670 neuquinos (un 4,3%) viven hoy en condiciones de indigencia.

Lo más atroz de estas estadísticas se registran en la pobreza y la indigencia de la niñez, alcanzando el 54,2%, es decir 5,7 millones de entre 0 y 14 años viven en la pobreza. Por su parte, la indigencia alcanza al 12%, abarcando 1.265.000 de las infancias una alimentación insuficiente,

al menos.

Este cuadro dramático es realizado por los organismos oficiales de la clase dominante, con sus propios criterios de pobreza e indigencia, que son muy inferiores a los del proletariado, lo que significa que la situación real es aún peor.

Con todo lo reflejado es claro que el AJUSTE de Massa y el nefasto pacto con el FMI, deja ganadores a los países imperialistas y las grandes transnacionales -con sus aliados locales- favorecidos por planes a su medida (SOJA III). Frente a ello, las masas trabajadoras y desocupadas, debemos organizarnos para derribar los acuerdos con organismos depredadores. Intervengamos en las elecciones burguesas para propagandizar el programa de la revolución socialista, anulando el voto con estas ideas.

## El dólar SOJA III y el fin de la "manta corta"

Las nuevas medidas del superministro Massa marcan la situación de crisis capitalista en el país producto de una política económica centrada en favorecer los grandes grupos de la agroindustria. La lógica histórica del sometimiento económico de los países latinoamericanos forjado por el imperialismo se ubica para los economistas burgueses en el problema de la "manta corta". Donde las "tensiones" económicas se registran entre las disputas entre la industria y el "campo", donde el dólar es un componente "desestabilizador".

La inestabilidad proviene de la suba del precio de la moneda norteamericana, lo cual es favorable al agro y perjudicial a la industria. Los primeros son beneficiarios de los réditos de la cotización del efecto devaluatorio sobre la moneda nacional, dado que sus exportaciones se cobran en dólares. Por su parte el "encarecimiento" del dólar eleva los costos de la industria "nacional" (la poca que queda), porque sus insumos para la producción provienen de las naciones imperialistas, aunque se paguen al dólar oficial. Frente a esta disyuntiva permanente, economistas ortodoxos y heterodoxos entienden que la "madre" de todos los males está en la función del Estado. Para los primeros el AJUSTE del gasto público es la principal variante a controlar para evitar los desbalances del déficit fiscal. En los heterodoxos, la desproporción que se agita es la intervención estatal para motorizar la economía mediante la obra pública y el aumento de salarios.

El jefe de hacienda Massa, es parte del Frente de Todos que encabezan los Fernández, aplica un plan claramente ortodoxo, bajo un manto "progresista". La nueva aplicación de dólar SOJA (III), reviste el objetivo de recuperar reservas en dólares para las deprimidas arcas nacionales, con la ambición de contar con dólares para venderlos en el mercado e intentar contener su suba, así como para pagar los vencimientos de deuda. El DÓLAR SOJA (III) se caracteriza por **la puesta en marcha** por 30 días para las



multinacionales cerealeras y para las economías regionales por 90 días, de un dólar a aproximadamente 300 pesos. Arrancaría el 1 de abril y el equipo económico proyecta que ingresarían unos 3.000 millones de dólares.

Advertimos que esta concesión a terratenientes y agroexportadores será inflacionaria porque buscarán imponer en el mercado interno el aumento de los precios de los alimentos de acuerdo al nuevo valor del dólar que recibirán.

Volviendo a la "manta corta" la idea que se subyace para las corrientes de mayor o menor intervención estatal, es de "esperar" que el sistema capitalista se pueda desarrollar por medio de reformas económicas. Con el "SUEÑO" de que la matriz extractivista, nos conduzca a ser una nación desarrollada o de primer mundo.

Ante todo lo expresado, sostenemos que las políticas económicas burguesas, provenientes de los partidos patronales NO tienen NINGUNA POTENCIA transformadora, solo mantenernos en el atraso. En el caso de los países, como el nuestro, se perpetúan las relaciones coloniales e imperialistas que nos mantiene subyugados desde hace siglos. Son las masas revolucionarias y a través del control obrero de los medios de producción las únicas que pueden sacar al país del atraso, terminando con la dominación imperialista en la perspectiva de construir una sociedad sin clases sociales, la sociedad comunista.

---

# La burocracia difama y persigue a la oposición porque necesita ocultar que se ha integrado al MPN

Luego del paro y marcha del 4 de abril la burocracia del TEP ha lanzado una andanada de acusaciones para toda la oposición, desde acusar de robo a varias compañeras, de violencia de género a un militante histórico de ATEN y de violencia a las Comisiones Directivas de ATEN Capital y Plottier. Difamaciones de las que obviamente no pueden presentar una sola prueba, por eso el diario que se hace eco de esto es La Mañana de Neuquén, la voz del MPN.

La Conducción Provincial viene atravesando una seguidilla de crisis, la mitad de la Comisión Directiva y representantes del CPE, sector Naranja del TEP, renunció con un documento público donde una de las cuestiones que menciona es el acuerdo con el MPN. En este momento están atravesados por la interna electoral. Algunos votan a Rioseco, otros son candidatos de Rolo Figueroa, ¡entre ellos el secretario de finanzas!, y hace pocos días el secretario general publicó un posteo donde le pega a Figueroa, pero no a Koopman. A esto se suma que han decidido abandonar la lucha política señalando al responsable político del asesinato de Carlos Fuentealba, diciendo que: “ya se hizo justicia”, la consigna principal del último 4 de abril fue “por la dignidad y la memoria”. ¿Qué cantábamos desde la oposición? ESTO NO TERMINÓ, AHORA VAMOS POR SOBISCH EL ASESINO QUE ORDENÓ.

**Bajar estas consignas no es fácilmente digerible, incluso para su propia militancia.** La debilidad es tan grande que cada vez necesitan sonido y vallas más

grandes porque no tienen otra forma de llevar adelante un acto. Sólo se sostienen por los rentados. Este es el segundo año que hacen el acto del 4 sin la base que marcha de a miles, pero no se queda a escucharlos. Por eso las imágenes de su prensa son de rostros, pero no pueden mostrar una multitud porque estaban solos.

Y, por último, aunque no menor, recordamos que en la firma del acta salarial de este año realizaron una conferencia de prensa con el gobernador Gutiérrez y el ministro de Educación Llancafilo, algo que nunca había ocurrido con ninguna conducción de ATEN.

Estos hechos de la realidad son sólo algunos que demuestran el grado de integración de la conducción provincial al MPN. Por ello, es fundamental que unifiquemos a toda la Oposición frente a estas calumnias, lo que intentan hacer es perseguir a toda persona que se oponga a sus ideas, según su criterio ya no se puede debatir ni cuestionar nada, porque todo es violencia de género. Lo único que hacen con esto es devaluar la gran lucha que hemos y seguimos dando las mujeres contra toda la opresión y violencia. Las mujeres también tendremos que barrer con la burocracia sindical provincial y nacional para liberarnos.

Desde la Púrpura defendemos las mejores tradiciones de ATEN, el ATEN del debate político, el ATEN de las asambleas, el ATEN de la independencia política de todos los gobiernos.

---

## La Iglesia cómplice de la dictadura

Se publica el segundo tomo de “La verdad los hará libres”, una investigación de un grupo de teólogos de la Universidad Católica, basada en archivos oficiales desclasificados de la Iglesia, que fue encargada por la Conferencia Episcopal Argentina (CEA).

Confirma que las autoridades de la Iglesia Católica conocían de fuente directa los secuestros, torturas y asesinatos perpetrados bajo el régimen del terrorismo de Estado, también se conocía en el Vaticano. No sólo estaban informados, sino que asesoraban a las cúpulas militares y los exculpaban de sus acciones. No se puede decir que “el cuerpo colegiado de obispos argentinos no estuvo a la altura de los acontecimientos”, **fue responsable de la represión genocida, la bendijo.**

Revela que mantuvo una relación institucional y privada con los genocidas y cuando se referían a los dictadores los llamaban “gobierno argentino”. Son responsables Raúl Primatesta, Adolfo Tortolo, Juan Carlos Aramburu, Anto-

nio Plaza y toda la cúpula eclesiástica (salvo alguna contada excepción), cuya **complicidad con el plan sistemático de exterminio** quedó evidenciada.

Cuando habla de “la espiral violencia política” del período 1966-1983 se sigue encubriendo el rol del Estado terrorista y la responsabilidad de una clase, la burguesía, en la represión. Se encubre también que fue una represión organizada internacionalmente, comandada desde EEUU y que tuvo como objetivo destruir a la vanguardia obrera y juvenil, a sus organizaciones sociales y políticas.

Los archivos a los que tuvieron acceso los investigadores deben ser públicos, para cualquiera que quiera conocerlos o investigarlos, sin interpretaciones.

**Actas secretas.** Los “diálogos” entre Iglesia y dictadura se establecieron en la llamada Comisión de Enlace, serían secretos. Fue un “canal reservado de comunicación entre representantes de la dictadura y la comisión ejecutiva de

la CEA”, que se fundó en septiembre de 1976.

El objetivo era discutir puertas adentro los “problemas irritantes” antes de que causaran fricciones en la relación dictadura-Iglesia. No se creó con el objetivo de obtener respuestas a los cientos de reclamos de personas que acudían a representantes de la institución en busca de ayuda. Entre noviembre de 1976 y octubre de 1981 hubo 22 reuniones de esta Comisión entre representantes de la dictadura y dos representantes de la CEA. “El tema de las violaciones a los derechos humanos estuvo presente en 19 de las 22 reuniones”, según la investigación. En las actas queda plasmado el tono diplomático del diálogo entre el Episcopado, que planteaba en ese ámbito que sabían lo que estaba ocurriendo, y los representantes de la dictadura.

En la quinta reunión de la Comisión de Enlace, en diciembre de 1977, el secretario de la Marina Eduardo Fracassi admitió operativos en el marco del plan sistemático, métodos de “ablande” para los detenidos e incluso asesinatos: “Admitió que los guerrilleros son muertos y que luego se los hace aparecer como muertos en alguna acción de calle”, según el extracto de una de las actas. Ante esta “confesión”, los obispos discutieron qué hacer. Aramburu prefirió dudar de los dichos del marino, **Tortolo lo justificó al mencionar que “al Estado le es lícito defenderse”**. Jaime De Nevares reconoció la gravedad: “Entonces el fin justifica los medios. Hay documentación suficiente para saber que se tortura”.

### **El estruendoso silencio de la Iglesia**

Un encuentro fundamental para comprender el rol de la Iglesia en el terrorismo de Estado tuvo lugar durante la **asamblea de la CEA en mayo de 1977**, en San Miguel. Asistieron tres representantes de la Junta Militar para “dialogar” con los 57 obispos reunidos sobre los métodos implementados en la “lucha contra la subversión”. Según las actas, el más efusivo fue el genocida Roberto Viola. **“La victoria a la que aspiran las fuerzas no puede alcanzarse sin el apoyo de la Iglesia”, les dijo a los obispos. “La actitud de la Iglesia hacia el Proceso y más específicamente hacia la lucha ha sido de comprensión. Y más aún, ha significado un silencioso e invaluable apoyo”**.

Meses después vendrían los secuestros de la Iglesia de la Santa Cruz, de donde se llevaron a las Madres de Plaza de Mayo, para luego secuestrar a las religiosas francesas Leonie Duquet y Alice Domon. Ya habían pasado los asesinatos del obispo Enrique Angelelli, los curas de La Rioja y los palotinos de San Patricio. Luego vendría el “accidente” de Carlos Ponce de León. Para cerrar la exposición, los generales les exhibieron a los obispos una “película-documental” que hablaba sobre la “infiltración marxista” en la Iglesia y les exigieron “colaboración” para erradicarla.

Primatesta -quien presidió la CEA entre 1976 y 1982- sostuvo como excusa a fines de 1983: “Si no hablamos más fuerte o públicamente no ha sido por connivencia con

métodos que repugnan a la concepción cristiana del hombre, sino por no añadir un elemento más de confusión o desorden que hubiera llevado al país al caos”. No debían hablar y denunciar públicamente para permitir que los militares hicieran su tarea sin interferencias.

Un aspecto de la  **siniestra complicidad criminal**  fue ocultar la información sobre los niños nacidos en cautiverio quedó claramente revelada en este trabajo. En agosto de 2007 los abogados de Abuelas de Plaza de Mayo habían solicitado ante la secretaria de Derechos Humanos del Juzgado federal número 2 de San Martín, citar a prestar testimonio al ex capellán del Hospital Militar de Campo de Mayo Federico Gogala, ya que solía visitar a las embarazadas detenidas en los centros clandestinos que funcionaron en Campo de Mayo durante la última dictadura que eran mantenidas aisladas en el área de Epidemiología del hospital. Gogala escribió su confesión en octubre de 2007 titulada “Todo lo que yo sé acerca de la Maternidad Clandestina en el Hospital Militar de Campo de Mayo en los años setenta” y entregada posteriormente a la CEA donde fue archivada y jamás presentada a la Justicia. La Iglesia sabía de la apropiación de niños, no lo denunció, y cuando tuvo la oportunidad de colaborar con la búsqueda de las Abuelas ocultó testimonios clave. Gogala falleció sin declarar ante la justicia. Hay 300 niños que aún no han sido recuperados. (Las citas fueron tomadas del trabajo de Ailín Bullentini en Página 12).

La responsabilidad de la Iglesia fue más allá. Trabajó todo el tiempo, hasta hoy, por la impunidad para los represores, para que se cerrara la historia, para que hubiera un punto final, en nombre de la reconciliación, en contra de la exigencia de castigo para todos los responsables del mayor crimen, sean militares, empresarios, ideólogos u obispos. Todos ellos deberán pagar por sus crímenes. La historia ya los condenó.

**\* Democracia burguesa:** ropaje con que se encubre la dictadura del capital. El poder sigue en manos de una minoría muy reducida de la sociedad gobierne quien gobierne.

**\* Dictadura del proletariado:** gobierno de la mayoría oprimida que por primera vez ejercerá la democracia a través de sus propias organizaciones. Dictadura contra la minoría que detentaba los medios de producción y que oprimía y explotaba a la gran mayoría.

## Artículos del CERCÍ

### Incorporación de Finlandia a la OTAN

# Sólo la clase obrera puede detener el militarismo y la guerra, derrotando al imperialismo

Con Finlandia en la OTAN **avanza el cerco militar sobre Rusia**. Hace tiempo que Finlandia y Suecia pidieron el ingreso a la OTAN, sólo demorado por la negativa de Turquía a su incorporación, que levantó recientemente. Ahora la OTAN, el brazo armado de EEUU en Europa y el mundo, pasa a contar con 31 miembros plenos. Finlandia comparte una frontera de más de 1.300 kilómetros, la más larga de toda la Unión Europea con Rusia.

El imperialismo celebra su abandono de la “neutralidad” y haberlo sumado al amplio frente que comanda, que **tiene como objetivo derrotar a Rusia por todos los medios**, tirar abajo su régimen político, desarmar su ejército, apoderarse de sus inmensos recursos naturales y las empresas estatales más rentables. La ubicación de Finlandia es estratégica para la OTAN, para cualquier intento de avance militar. Sus fuerzas armadas y su armamento ya han sido colocados bajo comando de la OTAN, es decir de EEUU.

EEUU rompió todas sus promesas de que la OTAN no se extendería más allá de Alemania, cuando se acordó la absorción de Alemania Oriental. Todos los gobiernos norteamericanos, demócratas y republicanos, trabajaron por su ampliación y extensión aprovechando la disolución de la URSS para cercar a Rusia, para militarizar el Este europeo para que no hubiera una marcha atrás en el proceso de restauración capitalista y también para condicionar a Europa.

**La OTAN ha provocado la guerra en Ucrania**, utilizándola como “carne de cañón” subordinando completamente a su gobierno, sabiendo que Rusia se defendería. Las hostilidades dieron un salto desde el golpe en Ucrania en 2014 y el inicio de la guerra civil comandada por Kiev contra el Este y Sur. La OTAN ordena y financia la guerra, entrega armamentos sofisticados e impulsa el armamentismo presionando por el fuerte aumento de los presupuestos militares.

**El creciente militarismo es expresión de la descomposición capitalista**, de la imposibilidad de salir de sus crisis, de tratar de ganar algo de oxígeno promoviendo un nuevo reparto del mundo bajo su control, para apoderarse de las materias primas, y monopolizar los avances tecno-

lógicos tratando de bloquear los desarrollos de otros países. EEUU viene retrocediendo en su papel hegemónico y apela a todos los medios para tratar de recuperarse, sin importar las consecuencias. Así intervino en Yugoslavia, Irak, Siria, Afganistán, Libia, por nombrar los más visibles, con decenas de miles de muertos, y terrible destrucción de fuerzas productivas. Nos muestra el rostro de la barbarie en todas sus formas. Siempre actuando hipócritamente en nombre de la defensa de la paz y los derechos de los pueblos.

**Sólo la clase obrera acaudillando a los oprimidos**, con sus propios métodos, con su propia política, puede detener el militarismo y la guerra, derrotando al imperialismo. Es necesario que la clase obrera de Europa que se está levantando radicalmente en defensa de sus condiciones de trabajo y de vida chocando con sus burguesías y sus gobiernos, lacayos de EEUU, pueda reconstruir su historia, sus mayores conquistas políticas y organizativas, haciendo consciente el proceso que están atravesando y puedan concluir que deben tirar abajo a sus gobiernos y expulsar a la OTAN y las bases militares de EEUU en Europa, que ésa es la condición para frenar y derrotar las tendencias que empujan a la humanidad al peor horror. Para ganar la paz es necesario aplastar al imperialismo.

**Mientras sobreviva el imperialismo seguirá habiendo guerras, cada vez más atroces** y ahora mismo crecen las provocaciones en Asia. Los trabajadores de Europa occidental hoy viven la guerra en forma de carestía de la energía y los alimentos, en recesión, en migración de millones de familias escapando de la guerra, en aumento de los presupuestos militares. Deben comprender que están a un solo paso de las bombas y las balas, de la carnicería que ya destrozó a decenas de miles. Ya están apareciendo, aunque tímidamente, manifestaciones de rechazo a la guerra. Está en ellos la responsabilidad de armarse políticamente con las mejores tradiciones para salvar a la humanidad de otro desastre. Nadie más puede impedirlo. Es necesario reconstruir los partidos revolucionarios y la Internacional. En esa tarea está empeñado el Cerci, Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional.

---

# La huelga en el transporte público paralizó Alemania

Un par de días después de la crisis bancaria que golpeó a los principales bancos de Alemania estalló la huelga en el transporte que comenzó el 27 de marzo, el mayor conflicto laboral en Alemania desde hace 30 años.

El operador ferroviario alemán Deutsche Bahn denunció: hay “millones de pasajeros que dependen de autobuses y trenes” afectados por una “huelga excesiva y exagerada”. El sindicato respondió: “Un conflicto social que no tiene repercusiones es un conflicto social inofensivo”.

Paralizaron todo el sector nacional del transporte reclamando aumentos de salarios frente a la inflación. Además de los servicios ferroviarios, casi todos los aeropuertos, vías fluviales, autopistas y transporte público local quedaron afectados en siete de los 16 estados del país. Afectando también las comunicaciones internacionales especialmente en toda Europa y llega después de varias jornadas de huelga de los controladores aéreos franceses. Solo en Frankfurt, uno de los mayores aeropuertos de Europa, se han cancelado 1.200 vuelos, afectando a 160.000 pasajeros. El aeropuerto de Munich ha paralizado 1.500 vuelos, con unos 200.000 viajeros afectados.

El operador suspendió todo el tráfico de larga distancia y gran parte de los servicios ferroviarios regionales y de cercanías debido a la huelga convocada por los sindicatos Ver.di y EVG.

Esta movilización se inscribe en un contexto de crecientes tensiones sociales en Alemania, donde las huelgas para exigir aumentos de salarios se multiplican desde inicios de

año, desde las escuelas hasta los hospitales, pasando por el correo. El movimiento conjunto entre los sindicatos EVG y Ver.di, que representan respectivamente 230.000 trabajadores de las compañías ferroviarias y 2,5 millones de empleados del sector de servicios es un hecho novedoso.

Esta “Mega-Streik” (mega-huelga), como ha sido bautizada por los medios alemanes, es la respuesta a los precios que se dispararon desde hace más de un año, con una inflación que llegó a 9,3% en febrero. EVG y Ver.di exigen un 12 y 10,5% de aumento salarial respectivamente, con 650 y 500 euros mensuales de ajuste como mínimo. Los empleadores (Estados, comunas, empresas públicas) proponen un aumento de 5%, con dos pagos únicos de 1.000 y 1.500 euros (1.080 y 1.620 dólares).

Los sindicatos apostaron a una “amplia movilización”. En todo el país, “el tráfico de los trenes de larga distancia fue suspendido, así como las líneas regionales”. En la mayoría de los aeropuertos se anularon los vuelos. En muchas grandes ciudades, los transportes públicos están muy perturbados. En Berlín, la red S Bahn -un conjunto de tranvías y metros- estuvo bloqueada. La falta de respuesta a las demandas desencadenará otra ola de huelgas. Gobierno y empresarios dicen que un ajuste salarial desencadenará nuevos aumentos de precios y tarifas.

La situación de la clase obrera ha empezado a cambiar, como ya ocurre en otros países de Europa, saliendo a la lucha en defensa de sus derechos y condiciones laborales, frente al aumento de precios de los alimentos y de la energía.

---

## “Segunda Cumbre sobre la democracia”

Se realizó en Washington la “Segunda Cumbre sobre la Democracia” convocado por el gobierno de Estados Unidos, Costa Rica, los Países Bajos, Corea del Sur y Zambia. El país que ordenó los golpes militares, represiones y masacres masivas en nuestro Continente y en todo el mundo, que encabeza el militarismo y el terrorismo internacional, que sostuvo y sostiene feroces dictaduras, y que ni siquiera puede garantizar formas democráticas en su propio país, quiere dar lecciones de democracia a todo el mundo.

El 28 de marzo, el panel fue presidido por el secretario Antony Blinken planteando una “**paz justa y duradera en Ucrania**” y que contó con el presidente Zelensky como orador principal. El canciller argentino Cafiero fue parte del circo. La política de EEUU es prolongar la guerra y provocar el mayor desgaste a Rusia y si fuera posible terminar con su régimen político. Zelensky, reivindicado como un héroe, no tiene permitido negociar la paz, es un títere de EEUU que ha convertido a Ucrania en carne de cañón. Las denuncias anteriores y las de Europa, sobre

la extrema corrupción y despotismo de los gobiernos de Ucrania, han sido acalladas.

Para su sesión final la Cumbre el orador principal será el Ministro de Asuntos Digitales de Taiwán, Audrey Tang en abierta provocación a China. Ya que Taiwán no es un país independiente. Es necesario desenmascarar toda la hipocresía y cinismo del imperialismo,

La descomposición capitalista está en la base de los ataques a los derechos y conquistas de las masas, en las contrarreformas y violentos ajustes contra las condiciones de vida y de trabajo. Las crecientes ganancias de sectores minúsculos de la sociedad, cada vez más concentrados, y la multiplicación de los desocupados, precarizados, empobrecidos, migrantes, hace que no se puedan sostener formas democráticas y avancen las formas autoritarias, dictatoriales, a la necesidad de disciplinar a todas las fuerzas políticas a ese proceso. Por eso la magnitud de esta farsa llevada adelante por el gendarme del mundo.

---

# Bolivia: Multitudinarias “asambleas populares” en La Paz y Sucre le tapan la boca al idiota Pary, Ministro de Educación

La movilización ha llegado a su punto más alto con las asambleas populares por la defensa de la educación fiscal en Sucre y La Paz, multitudinarias concentraciones que han convocado principalmente a padres de familia y a otros sectores obreros, profesionales y sociales; sin embargo, aún falta incorporar a las capas más rezagadas del magisterio y superar el obstáculo de la burocracia sindical que puede permitir que la movilización del magisterio pueda lograr convertirse en una movilización popular y forzar al movimiento obrero a asumir su papel de dirección de la nación oprimida rompiendo el cordón umbilical que aún le une al gobierno.

Sólo las masas movilizadas y radicalizadas pueden superar los obstáculos que encuentran en el camino. En el caso del magisterio, sobre todo en sus capas más rezagadas, aún persiste el miedo a los descuentos y a las amenazas de las autoridades; los efectos de las movilizaciones que se dan a diario y las grandes concentraciones de los últimos días, están ganando terreno en la lucha que se está dando en la conciencia de las masas entre la necesidad de la movilización y la inercia conservadora. El gobierno se empeña en efectivizar los descuentos por los días de paro precisamente porque busca amedrentar a los maestros con la finalidad de quebrar la movilización. Esta medida inhumana, porque utiliza el hambre de los maestros y de sus familias como arma represiva, puede tener un doble efec-



to en las bases: generar más bronca y radicalidad en los sectores ya movilizadas y acentuar el miedo en aquellos otros que aún no se han incorporado a la lucha que, por el desarrollo de los acontecimientos, están siendo cada vez más minoritarios.

Unir a los otros sectores a la movilización del magisterio implica la necesidad de elaborar una plataforma de reivindicaciones que englobe los intereses de todos. La lucha unitaria no se forja en torno al romanticismo de la unidad por la pura solidaridad; las masas se movilizan por la satisfacción de sus necesidades materiales.

*(POR Bolivia – Masas n° 2738)*

---

## La movilización del Magisterio Urbano en ascenso

Las debilidades del paro de 48 horas fueron superadas por las grandes movilizaciones de las bases.

Se acentúa la perspectiva de la generalización hacia los otros sectores, principalmente a los padres de familia.

Poner a la orden del día la convocatoria a las asambleas populares por la defensa de la educación fiscal, de la salud, del derecho al trabajo y por la defensa de las conquistas sociales y económicas de todos los sectores.

Urge la necesidad inmediata de unir a todos los oprimidos y explotados en torno a un pliego único nacional.

La movilización actual del magisterio se está dando en el escenario de un creciente malestar social producto de la profundización de la crisis económica. Después de escaramuzas anteriores protagonizadas sólo por sectores de la vanguardia, ahora se incorporan capas más amplias de las bases planteando el objetivo central del incremento del

presupuesto educativo, movilización que pone al desnudo la incapacidad del gobierno para atender las necesidades más elementales de la educación y del magisterio.

Los maestros movilizadas, chocando en las calles con una dura represión policial, rápidamente dan saltos en el desarrollo de su conciencia; poco a poco llegan al convencimiento de que se encuentran frente a un Estado y a un gobierno políticamente agotados y económicamente quebrados. Sin embargo, sienten la urgencia de resolver los problemas cotidianos de la educación y son conscientes de que, si no se salva este estado calamitoso del sistema educativo, se profundizará el agravamiento de sus condiciones de vida y de trabajo; sienten en carne viva que se marcha a la destrucción de la educación fiscal y gratuita que compromete seriamente a la supervivencia de sus conquistas sociales, económicas y profesionales.

*(POR Bolivia – Masas n° 2738)*

# Mexico: Justicia para Zapata y Raúl

*A los compañeros y compañeras del Grupo de Acción Revolucionaria de México*

Desde el Partido Obrero Revolucionario de Argentina nos sumamos a la campaña internacional condenando este crimen contra vuestros compañeros.

Como ustedes denuncian la Justicia del Estado ni la Corte Suprema investiga estos crímenes ni los de las miles de víctimas de la violencia criminal y de Estado, ni en México ni en nuestros países. La falsa «Guerra contra el Narco» implementada por el gobierno del PAN de Felipe Calderón en 2006, por orden del Imperialismo Norteamericano y la DEA, ha dejado decenas de miles de muertos y desaparecidos en una espiral de violencia y terror pocas veces vista en la historia de América Latina en este nuevo siglo. La tendencia es a la creciente militarización de los gobiernos ante la incapacidad de resolver los problemas más terribles que soportan los explotados y oprimidos. Esta tendencia es promovida y alimentada desde el Imperialismo para asegurar sus intereses con la supervisión, el pertrechamiento y la tutela sobre las FFAA y de seguridad. El vil asesinato de los compañeros es parte de la violencia contra los sectores defensores de los DDHH, periodistas, ambientalistas y luchadores sociales. Es un ataque artero



a las libertades democráticas.

Sólo la movilización popular puede imponer Justicia, que se investigue quiénes fueron los responsables materiales e intelectuales, que haya juicio y castigo para los responsables.

Toda nuestra solidaridad para con los compañeros y sus familias. Ya circulamos a nuestros compañeros de otros países, a las organizaciones políticas y sindicales para se sumen a la campaña.

**¡Justicia para Zapata y Raúl! Cárcel a los responsables materiales e intelectuales!**

*viene de contratapa*

todo el mundo y despertando a los explotados para que asimilen sus lecciones y las apliquen a las diferentes condiciones de sus países, ya que la burguesía mundial está unida en la tarea de descargar la crisis capitalista sobre las espaldas de los explotados.

Las mayores centrales sindicales, aunque burocratizadas, han tenido que unificarse en este movimiento, pero en algunos casos ya se están posicionando como posible mediador de los conflictos, proponiendo soluciones intermedias al gobierno. Quieren llevar la lucha al terreno al que están acostumbrados, las negociaciones en torno al parlamento y al gobierno. Las masas deben estar atentas a las desviaciones. Sólo a través de la lucha de clases, a través de los métodos de la acción colectiva directa, podremos obtener victorias efectivas y dar pasos hacia la reorganización revolucionaria del proletariado.

La crisis de dirección es profunda, lo que explica que no se haya establecido entre la clase obrera y los demás oprimidos el vínculo entre la guerra de dominación en Ucrania y la responsabilidad de los gobiernos, que siguen los intereses de la burguesía imperialista. Y aplican todo tipo de medidas reaccionarias para mantener los beneficios de esta minoría.

El Partido Obrero Revolucionario (POR) participa en esta manifestación frentista en apoyo a la lucha de las masas francesas, contra la violencia reaccionaria del Estado y por la victoria de la movilización. Nuestra tarea es también recordar que el ataque a los derechos de los

trabajadores, que vemos hoy en Francia, se ha repetido en todas partes, incluso aquí en Brasil con las contrarreformas laborales y de seguridad social de los gobiernos de Temer y Bolsonaro.

El gobierno de Lula ya ha dejado claro que no derogará las malditas reformas, demostrando que desde este punto de vista es una continuación del gobierno anterior. Por eso, el POR defiende que las organizaciones aquí presentes mantengan el frente para responder a los ataques que está sufriendo la clase obrera en Brasil y a la política antiobrera del gobierno Lula/Alckmin. El POR llama a los presentes en esta acción a constituir una oposición revolucionaria al gobierno burgués del frente amplio oligárquico.

¡Viva la lucha obrera francesa!

¡Organizar un movimiento en Brasil por un programa de la clase obrera y los demás explotados!

*Llamamos a las organizaciones aquí presentes a hacer campaña junto con las centrales sindicales, los sindicatos y los movimientos campesinos y populares para convocar un Día Nacional de Lucha, ¡con huelgas y bloqueos en defensa de los puestos de trabajo, los salarios y los derechos! ¡Y para levantar en alto la bandera del fin de la guerra en Ucrania! Así, los explotados en lucha impulsarán la constitución de un frente único antiimperialista.*

**Manifiesto del Partido Obrero Revolucionario (POR) – Brasil distribuido en el acto del 6 de abril, frente a la Alianza Francesa.**

# Los trabajadores franceses muestran el camino de la lucha, enfrentándose al capitalismo en descomposición

## **¡Vivan las huelgas y manifestaciones de los explotados en todo el mundo!**

Las masivas y radicalizadas manifestaciones, huelgas y bloqueos en Francia contra la odiada contrarreforma de las pensiones duran ya más de dos meses, obteniendo el apoyo de trabajadores de diversas partes del mundo.

El presidente de Francia, Emmanuel Macron, ha tenido que recurrir al artículo 49-3 de la Constitución para imponer por la fuerza la contrarreforma. Al no obtener apoyo suficiente en el Parlamento, ha demostrado su debilidad política ante la crisis que sacude a Francia y a Europa.

El movimiento que desde hace dos meses rechaza el aumento de la edad y del periodo de aportes para la jubilación es parte de las movilizaciones de varios países europeos, que se enfrentan al aumento del coste de la vida, a los bajos salarios y a un empeoramiento general de las condiciones de vida de las masas trabajadoras.

Fundamental para las movilizaciones es el movimiento huelguístico que paró refinерías, afectando al suministro de combustible en todo el país, la huelga de los recolectores de basura, las huelgas en la educación y en otros sectores. En conjunto, el movimiento huelguístico ha puesto en jaque a Macron y a la burguesía francesa.

El capitalismo se está resquebrajando y sus principales manifestaciones son: la crisis económica de 2008, iniciada en EEUU, que aún no ha sido superada; la guerra comercial promovida por EEUU; la larga Pandemia, que mató a millones y hundió aún más la economía mundial; y la guerra en Ucrania, que ha golpeado a los explotados por la elevada inflación y la contención de los salarios.

Las sanciones económicas y financieras contra Rusia han afectado ampliamente a Europa y al mundo. Estados Unidos no ha dejado de verse afectado, pero es cómodamente el principal responsable de la prolongación de la guerra, que ha entrado en su segundo año. La burguesía y los gobiernos europeos, que han formado una alianza en torno al imperialismo estadounidense y su brazo armado en Europa, la OTAN, han asumido no sólo los peligros de que el conflicto traspase las fronteras de Ucrania, sino también la responsabilidad de descargar todo el peso de la decadencia económica sobre la mayoría de la población.

Hoy, más que al comienzo de la guerra, el 24 de febrero de 2022, se ha hecho más visible y patente que en su base está el agotamiento del orden mundial construido tras la Segunda Guerra Mundial. La formación del bloque que constituyó la Unión Europea no pudo independizar-



se de la aplastante hegemonía norteamericana surgida de la Segunda Guerra Mundial. La ruptura provocada por el Reino Unido, con el Brexit, indicó el declive y el rápido agotamiento de la estrategia política que condujo al ensamblaje de la Unión Europea. Una de las señales más significativas de que este camino, desde siempre, ha estado subordinado, en última instancia, a los dictados de los Estados Unidos fue el mantenimiento de la OTAN, que, en las nuevas condiciones de desintegración del capitalismo, reveló su principal cara, que es la de servir a la hegemonía estadounidense, que pasaría a tornar más poderosa la potenciación de la guerra comercial e, inevitablemente, su transformación en escalada militar.

No se trata de establecer una relación mecánica entre la guerra, el levantamiento de las masas en Francia y las manifestaciones que han tenido lugar recientemente en Inglaterra, Bélgica, Alemania y la República Checa. Se trata, sin embargo, de reconocer los vínculos entre la descomposición del capitalismo y la guerra y la escalada militar y sus consecuencias sociales. Macron se dispuso a aplicar una medida autoritaria para imponer su contrarreforma y arriesgarse al desmantelamiento de su gobierno, que fue sometido a una “moción de censura” tanto por la izquierda como por la derecha, como consecuencia de las duras exigencias de la burguesía europea y norteamericana. En todos los casos de movilización de los explotados, los gobiernos europeos se guían por los reflejos de la guerra y las represalias económico-financieras contra Rusia. No se permiten victorias que contrarresten los esfuerzos bélicos para derrotar a Rusia y abran el camino a una libre penetración del capital en la rica región euroasiática, que hasta finales de 1991 estaba controlada por la URSS.

En Francia, la represión ha sido brutal. Macron y la burguesía francesa siguen intransigentes, pero el movimiento avanza con más sectores en huelga, movilizaciones de masas y la formación de comités de lucha en varias regiones. La lucha en Francia está atrayendo la atención de